
  

議事録 

令和5年度 第2回運営委員会 

日時：令和5年10月7日（土）15：00～16：00 

場所：7階大講義室 

出席： 

藪田校長先生、成島副校長先生、阿部経営企画室長 

3学年升田先生、2学年坂本先生、1学年細谷先生 

3学年部(川原委員長・大和副委員長)、2学年部(松本委員長・金谷委員・三嶋委員)、1学年部

(加瀬委員長・細川副委員長）広報部(遠藤委員長・平野副委員長)、文化部(青木副委員長・土

屋委員)、厚生部(中野委員長・西明委員)、指名委員会(久保野委員長・金子副委員長)、バラ会

(髙山代表)、ICT委員会(山崎委員長） 

本部(三雲・中村・清水・稲田・黒瀬・岸・池本・松浦・佐藤・山崎・越谷・青井・村尾) 

敬称略（以下同） 

 

【議題】 

 
1）PTA会長挨拶 

 本日は大変お忙しい中お集まりいただきまして誠にありがとうございます。また先生方におか

れましては今日学校説明会という大変お忙しい中でお時間を増やしていただきまして本当にあり

がとうございます。日頃より子供達の教育に熱心に取り組んでいただきまして誠に感謝申し上げ

ます。２学期に入り２年生は修学旅行に行かせていただきました。うちの子も非常に楽しかった

と話をしていましたし、先生方と交流させていただいたと聞いております。他の活動でも３年生

が引退して２年生中心に移り子供達も大変充実していることと思います。 

 PTA活動も今年コロナ禍をあけたのか分かりませんが、ここ数年よりは本格的にやろうと進めさ

せていただいてます。先日の朝陽祭には、PTA本部も参加させていただきました。多くの皆様にも

ご協力いただきましてPTAカフェという形で子供達、来訪の皆様に食べ物、飲み物、グッズ等販売

させていただくことが出来ました。皆様のご協力に感謝いたします。 

 今日、今年度後半に入りましてここまでのそれぞれの事業の活動の報告をいただくとともに、

今後の活動を議論させていただきたいと思っています。宜しくお願いいたします。 

 

 

2）副校長先生より 

 今年度から着任をいたしました。３月に新宿高校の内示を受けた時に出来るのかと大分構えて

しまったのですが、今のところなんとか大丈夫です。残りの半年も大丈夫としたいと思っており

ます。この半年生徒の色々な力を見せていただき驚いております。生徒から勉強になり影響を受

けております。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

3）校長先生より 

 こんにちは、学校説明会のほうに出ておりました。今日は約800名の生徒と保護者の方に見てい

ただいています。今年は男女合同選抜が全都立高校で行われるとの事ですので、今まで本校は男

女合同選抜でしたけれどそれが全校で行われます。今までの傾向がどうなるかとのことですが、

９月実施のV模擬の結果は総受験者数が昨年よりは96％と少なかったらしいですが、本校の場合は

昨年度よりも現時点での第一志望者数は少し増えている状況にあります。一番変わっているのがV

模擬での合格ラインと平均点がここ４年５年では一番高くなってきています。少しレベルがあが

ったのかと言うところになります。 

 本校での活動ですが、大きかったのは文化祭が終わったことで、7300人の方にご来場いただき

ました。その後体調不良者が100数十名出たのですが、都立高校の中では少なく、多くの学校では

300名～400名の欠席者が出ています。中部では都立高校が大体70校ありましてその内30校で学級

閉鎖・学年閉鎖・学校閉鎖だということでございます。本校は元気に皆さん来ていただいており

ます。生徒の方も注意してくれたのか、本校はそこまで大きく広がらなかったです。２年次の修

学旅行でも現地での発熱者ゼロ、よく頑張ってくれたなと、人類はこうやって感染症を乗り切る



のだなと身を持って感じたところであります。 

 

 各学年勉強の季節になります。３年生は共通テストまで100日を切りました。あと97日くらいで

すので是非頑張っていただきたいと思っています。 

 ２年生は科目選択の時期となりますので、将来を考えてこれからの人生について深く考える時

期に来ています。２年次の保護者会でも言いましたが、選択した科目を変更しそうになったら保

護者が止めてください。 

 １年生は入学してから大きな行事を乗り越えて来ました。臨海教室、文化祭もありましたし少

し疲れて来ていると思います。ただこの時期体は疲れていますが頭は疲れていないので勉強の季

節となります。この時期中学校時代に積み重ねて来たものを少しずつ食いつぶす、ではないです

が、ここで新たな本当の高校生活が始まります。大きな行事を乗り越えて初めて新宿高校生にな

り、これから将来にむけて頑張るというのを考える時期だと思います。それぞれに勉学の秋とし

て少し静かな季節を迎え、ご自宅の方で少し落ち着いて勉強できる季節だよね、とお声を掛けて

いただけると大変ありがたいと思います。 

 本日はどうぞ宜しくお願いいたします。 

 

 

4）各学年主任より 

◆３学年主任 升田先生 

朝陽祭が終わり、共通テストまで100日を切りました。先日、共通テストの出願を終えまし

た。来る大学入試に向けてそれぞれが学習に熱が入ってきました。これまでの学年の様子を報

告いたします。 

 

 これまでの主な行事等 

・共通テスト出願説明会 ９月６日（水） 

・志望理由書の指導、作成 ９月１３・２０日 

・指定校推薦、公募推薦、総合型選抜に向けた指導開始 

 

 今後の主な行事等 

・１０月１１日（水）６・７限 学年集会で出願に向けた指導。試験がいつで合格発表、入学

金振込がいつまでというスケジュールの作成練習を行います。 

・１０月中旬ごろ ３者面談希望調査 

・１１月１５日（水）６限 駿台予備校講師による進路講演 

・１１月１８日（土）PM 最後の保護者会 駿台予備校講師による進路講演 

・１１月２２日（水）６・７限 志望校検討シート記入。保護者に確認いただいた上で担任が

回収するので必ず確認お願いします 

・１月５日（金） 調査書配布（希望者のみ） 

・１月１３、１４日 共通テスト 

これ以降の登校については、保護者会にてお知らせします。 

 卒業記念品について 

・銀行印、実印にぴったりな13.5ｍｍの印鑑を予定しています。ケースに校章入り。 

 

今後ともPTAのご支援等よろしくお願いします。 

 

  ◆２学年主任 坂本先生 

 2学年の様子について報告させていただきます。 

 学習・進路面では、7月の模試の平均点偏差値が過去5年と比較しても良く、これからに期待

できそうです。 

 夏休みには夏期講習を、国語・数学・英語・化学でのべ14講座で実施いたしました。 

 また、東大・東工大・一橋大・国立医学部医学科へ現役進学した卒業生を迎え、これらの大

学への進学希望者向けに座談会という形で講演会を行いました。日程が合わない生徒もいて各

回とも少人数でしたが、その分双方向でのやり取りができて参加した生徒の満足度は高かった

ようです。 

 

 行事について、9月の文化祭は、謎解きや劇など、各クラス特色ある企画で盛り上がっていま

した。本日の学校説明会のため、1階ホールに部活動のパネルや2年生の吊り看板が展示してあ

ります。 



 修学旅行は9月27日～30日に広島・京都方面へ行ってまいりました。今年度はコロナ禍での行

動の制限もなく、班別行動も行うことができました。1日目は広島・平和記念公園での講話など

の平和学習のあと、宮島に宿泊しました。2日目は、尾道、倉敷、姫路・神戸、琴平、呉・広島

の5つのコースに分かれた後、京都へ集合し、夕食時にテーブルマナーを学びました。3日目は

班別で1日京都自由行動でした。4日目は6つの体験学習を行いました。運良く、天候にも恵ま

れ、修学旅行中の体調不良者も出ずに実施することができました。個人的にも74回生担任時に

は中止したこともあり、無事に実施できてうれしかったです。 

 

 今後について、学習・進路面では、今月の2学期中間考査、11月模試、12月の期末考査があ

り、その間、科目選択の決定があります。いよいよ学習に本腰を入れていく時期になりまし

た。 

 行事面では、12月下旬の合唱コンクールがあり、3年生は参加しないので、生徒には最後の合

唱になります。 

 合唱コンクールを区切りに、1月からの3年0学期に向けて受験生であるという自覚をさせてい

こうと、2学年で邁進してまいります。 

 

  ◆１学年主任 細谷先生 

＊臨海教室を従来の2泊3日、４期にわたって実施しました。最終の第４期は、台風のうねりが

入り、残念ながら大遠泳を行うことができませんでしたが、大きな事故等もなく無事に終える

ことができました。 

＊夏休み中に、夏期講習を実施しました。１学期に学習に苦しんだ生徒を対象とした指名講習

を含めて、英数国の3教科で11講座を開きました。 

＊朝陽祭では、従来の新宿高校１年次生が取り組んできた伝統を引き継ぎ、全クラスがクラス

演劇を行いました。事前準備の段階では不安を感じざるを得ない状況のクラスが多かったので

すが、当日までにはしっかりとしたものに仕上げていました。初日より二日目の公演ではさら

に工夫を加えるなど、生徒の成長を実感できた行事となりました。 

＊朝陽祭後には、切り替えを促す目的で進路集会を開いて７月に実施した模試を返却し、その

受け止めと今後の学習について指導を行いました。 

＊「総合的な探究の時間」では、１学期は内藤とうがらしを材料に知財について学び、朝陽祭

では生徒各自が作ったポスターなどを展示しました。今後は、新宿御苑での清掃活動などのボ

ランティア活動と、新宿区内の企業等への訪問を通した探究活動を行っていきます。 

＊12月の合唱コンクールに向けて、係の生徒を中心に、今は自由曲決めや役割決めを行ってい

ます。中間考査後に、本格的な練習が始まる予定。 

＊11月9日（木）に、芸術鑑賞教室を実施します。今年度は、歌舞伎座の11月公演(昼の部)を観

劇します。１時間目だけ授業を受け、その後各自歌舞伎座へ移動。一般の観客と共に、11時か

ら昼休憩(弁当を配布)を挟んで３時半頃まで、吉例顔見世大歌舞伎「マハーバーラタ戦記」を

鑑賞します 

＊そろそろ中学校の時の貯金が切れて「やばい」と思う子が増える時期で、全員と個人面談を

行う予定です。 

 

 

5）経営企画室長より 

 いつも色々な書類の提出に御協力いただきましてありがとうございます。迅速に不備も殆どな

く助かっております。今後ともよろしくお願いいたします。何かご不明な点お気づきの点があり

ましたら、いつでもお電話で御連絡いただけたらと思います。 

 今後ともよろしくお願いいたします。 

 

 

6）事業部紹介・報告 

  ♦３学年部  

   【活動報告】 

第1回委員会より引き続き、LINEで祝う会打合せ 

9/30 第2回委員会 

10/3 保護者向け「卒業を祝う会のお知らせ」LINE・classiで配信 

10/7 先生向け「卒業を祝う会のご案内」お手紙配布。卒業式後に先生方と保護者で『祝

う会』を自習室で開催する運びとなりました。ケータリング等行う予定。 

   【活動予定】 



11/1 保護者向け「卒業を祝う会のご案内」LINE・classiで配信 

出欠席の確認（Googleフォーム）入金案内 

出欠確認（11/19）入金〆切（11/30） 

11/18 第3回委員会 

12/16 第4回委員会 

   【その他】 

卒業式当日、先生方と保護者で「卒業を祝う会」を開催します。 

 

  ♦２学年部 

   【活動報告】 

10/7 授業公開お手伝い。 

見学させていただいた2-D生物の解剖で子供達が真剣に楽しそうにやっていて子供の成

長が見られました。楽しい授業をいつも行っていただいている先生方に心から感謝いた

します。また、コロナが流行っている中、修学旅行を止めないで進めていただいた校長

先生へ心より御礼申し上げます。 

10/7 学校公開お手伝い 

10/7 7日第2回運営委員会 

PTA本部からの連絡を配信 

   【活動予定】 

PTA本部からの連絡を配信 

 

  ♦１学年部 

   【活動報告】 

10/7 授業公開お手伝いをしました。 

   【活動予定】 

特になし 

 

  ♦広報部 

   【活動報告】 

8/19  先生紹介号、広報誌161号配布作業→配布 

9/2,3 朝陽祭取材撮影 

162号発行に向けて取材撮影、広報誌作成作業 

   【活動予定】 

12/9 広報誌162号配布作業→配布 

163号取材撮影、作成作業 

【その他】 

162号が12月に発行予定、163号が３月に発行予定。そちらの取材でこれからもお世話にな

ると思いますがよろしくお願いします。 

 

  ♦文化部 

   【活動報告】 

     【料理班】 

       7/12 料理講習会参加者へリマインドメールを送信 

       7/19 料理講習会開催 

       8/9  講習会の活動内容をPTAホームページに掲載 

     【七宝焼班】 

       7/16 抽選結果をメール送信 

       9/10 リマインドメール送信 

       9/16 七宝焼講習会開催 

   【活動予定】 

       10/中旬 講習会報告をPTA HPへ掲載予定 

 

  ♦厚生部 

   【活動報告】 

6/27  第6回執行部打合せ（Zoom） 

7/6   現地下見 

7/31  第7回執行部打合せ（Zoom） 



8/3   関東観光小山氏打合せ 

9/1   第8回執行部打合せ（Zoom） 

9/9   第3回委員会 

   【活動予定】 

10/11  厚生部バス研修旅行を開催 

4年ぶりのバス研修旅行を開催いたします。 

行先は筑波JAXA宇宙センター→アウトレットの行程です。4年ぶりで経験がないため執行部

で打ち合わせを重ねまして、役員会と後日厚生部で準備を進めさせていただきました。コ

ロナ禍でも保護者の皆様参加いただきましてありがとうございます。 

当初バス3台の予定でしたが79名でバス2台で出発予定です。 

   【その他】 

いよいよ10月11日のバス研修旅行が間近になりました。できる限りの準備を進めたつもり

です。あとは当日、参加の皆様に楽しんでいただけるよう委員一同協力して頑張ります。 

 

  ♦指名委員会  

   【活動報告】 

10/7 第1回委員会 

   【活動予定】 

11月初頃 第2回委員会 1、2年生の保護者にアンケート 

   【その他】 

11月初頃外部を通じて1年生の保護者の方にアピール。今年から新しく加わったことはICT

委員の今年の途中から募集がありました。来年は1年生からも捻出。 

 

  ♦バラ会 

   【活動報告】 

      7/8  草取り、花がら切り、モッコウバラ剪定 

      7/22 草取り、剪定、モッコウバラ剪定、水やり 

      8/3  武内さん指導、剪定、灌水装置の設置 

      9/1  朝陽祭準備13時から 

      9/2-3 朝陽祭当番や片付け 

      9/9  武内さん指導 夏剪定、草取り 

      9/16 草取り、花がら切り、つるバラ剪定、化成肥料施肥 

      その他に夏休みに水やりをしました。 

      下記になります。 

      7/19 25 29 8/7 16 20 29日 

   【活動予定】 

定期的に手入れや、つるバラ誘引を行います。 

   【その他】 

バラ会は、主に月2回作業をしておりまして主に草むしり、花がら切りをしていました。今

年は7日間PTAのバラ会員で水やりをしました。8月3日に潅水装置の設置をしました。これ

によって夏休みの水やりが大分軽減されます。 

朝陽祭ですが最初バラ会は部屋がないので参加出来ないと言われていましたが校長先生や

先生方のご尽力により無事参加できました。バラ会のOBの方もとても喜んでいましたの

で、来年も引き続き参加させていただければと思います。 

 

  ♦ICT委員会 

   【活動報告】 

9/2・9/3朝陽祭 新HPアンケート 

回答していただいた方には新HPのURLが入ったタオルデザインのステッカーを配布し、新HP

をアピールすることができました。 

   【活動予定】 

Googleドライブの管理、HP管理、代表メール対応など 

   【その他】 

昨年度までは長くPTAにいる方がICT委員を１人で担当されていましたが、それを引き継ぎ

まして今年度から皆でできるような体制をとっています。 

ホームページをリニューアルしました。そのリニューアルしたPR活動をして、朝陽祭でホ

ームページについてどう思うかアンケートをしました。アンケートに答えていただいた方



に、新宿タオルのデザインのステッカーを配る企画をしていました。アンケートに参加し

ていただいた方114名のうち半数以上が在校生の保護者、在校生、卒業生、受験を控えてい

る方々でした。 

アンケートに答えるため、今回初めてホームページを知った人が多かったです。 

今回アンケートを取った事によりホームページを皆さんに周知できました。これからも

色々投稿を増やして行きたいと思います。 

 

 

８）議題 

  １、PTA館山寮バスツアー報告 

第１学年臨海教室第二期の開校式7月29日(土)に館山寮バスツアーを実施しました。 

48名の保護者と役員2名合わせて50名で日帰りで館山寮へ参りました。土曜日ということ

もあり渋滞に遭い、行程に思わぬ変更もありましたが館山寮の見学、開校式参観、水泳実

習を観ることができました。入校式での引き締まった空気感、遠泳にむけて子供達が一生

懸命練習する水泳練習を見学することができとても充実したツアーになりました。保護者

の方が帰りのバスに乗る前に校長先生との撮影会がありました。 

開催前にお力添えいただいた第１学年の竹内先生、田久保先生、そして水泳部OGOB皆様

のお力添えもあってこのツアーを無事終えられました。参加していただきました保護者の

皆様にも併せて感謝申し上げます。 

 

  ２、朝陽祭報告 

まずは、PTAが朝陽祭に参加させていただけたことを学校に感謝いたします。 

４年ぶりの開催となったPTAカフェでしたが、ご協力いただいた皆様のおかげで、事故や

混乱なく安全に終えることができました。レジのデータで計算したところ、２日間でのべ 

1900組の方々にご購入いただきました。サポーターとして72名の保護者の方々が活躍して

くださり、親睦を深めることができた、楽しく活動できたという声をいただいています。 

PTAにとってとても有意義な活動となりました。今後も続けていけたらと思います。コロ

ナ前は７階の講義室を使わせていただいたようです、このくらいの広さがあると混雑も緩

和できるのではと次回期待いたします。 

 

  ３、会計より  

朝陽祭のPTAカフェの会計報告について。冷蔵庫を 貸していただいた方への謝礼にのみ

使用しています。予算の中で支出で朝陽祭がありますがそれは朝陽祭の食品などを仕入れ

る時の予算で全部使い切りましたが、その分収入として売り上げが上がっておりほぼPTAの

予算を使用しています。予算の中で支出で朝陽祭がありますがそれは朝陽祭の食品などト

ントンとなりました。収支報告では若干の利益が出たものは、会計をしやすいように端数

を繰り上げていたり、途中で購入したものが安く購入できた分利益が上がっています。 

 

  ４、その他（各委員への依頼） 

本部役員で来年度の活動をどうするか現在検討中ですが、これに当たり、委員が今年活

動してみて人数は適正かどうか、あまり活動していない人もいたのかなど、委員会の中で

皆様にもご意見を聞いてもらえると助かります。具体的には委員の人数はどうだったか、

足りないか丁度よかったか。ライングループで連絡をしていると思いますがそのあたりの

構成であったり、各委員の中での必要な役職（委員長、副委員長、会計、ICT委員など）に

ついて委員会の中で相談していただきまして委員長ラインで後ほど聞かせていただければ

と思います。 年内にご意見をいただきたいと思います。(各委員からの意見） 

 

＊３学年の中から委員さんが出なかったところもありました。どうしても２名欲しいの

か、学年全体で何名でも良いとする考え方でも可能か検討していただければと思います。 

 

＊学年全体で何名となるとクラスごとに何名決まっているのかリアルタイムの結果が分か

らないと兼ね合いが難しいです。本年度については、委員選出の際、役員がリアルタイム

で人数を教えに来てくれました。 

 

＊文化委員ですが料理講習会では参加が20名しか取れない関係で当日の文化委員の参加を

減らしました。料理講習会はそれほど人数は必要ないと思われます。３年生はほとんど活



動しない、キャンセル要員です。文化委員では２年生が主導、１年生が雑務、３年生は在

籍のみ。２年生が委員長をやります。２年生で委員長・副委員長・連絡係をされた方が３

年生で引継ぎのために残る場合もあります。 

 

各委員で現状はこうだったと来年度はこうしたらいいのではと意見をまとめておいて後日

報告をお願いします。 

 

 

次回開催予定：2月17日(土) 14:00～ 第3回運営委員会 1階大会義室にて 

 

 


